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本报讯 今年是深圳经济特区建立 40周年。为纪念
40年来深圳取得的重大成就，深圳市举行了一系列的纪
念活动。在由深圳国寿与深圳广电集团强强联合、重磅
打造的“致敬特区 40年，风雨同行 40人”——深圳创业
风云人物颁奖盛典上，从商丘走出去的沈迎彦获得了

“卓越贡献奖”的最高荣誉称号。
沈迎彦老家是宁陵县刘楼乡谢集村，1983年从张弓

镇三中毕业后应征入伍，在部队从事新闻报道工作。转
业至深圳后曾做过记者、杂志总编。1999年，任深圳经济
特区改革开放历史与建设成就编委办公室主任，参与策
划了大型画册、大型文集《崛起的深圳——深圳经济特
区改革开放20周年历史与建设成就》等系列宣传活动，
受到社会各界的广泛关注。后创立深圳市甲骨文文化传
播有限公司，率先把记录城市变迁历史当成一个产业去
经营，推动了深圳城市历史和重大工程项目影像记录的
广泛开展，把保护城市记忆当成事业去追求，努力把甲
骨文传媒打造成为独具影响力的文化品牌。

在深圳特区举办的“从先行先试到先行示范——庆
祝深圳经济特区建立40周年展览”中，近四分之一的图
片是甲骨文传媒提供的；习总书记提名点赞的三张照片
也都是甲骨文传媒团队拍摄的。

据沈迎彦介绍，他是商丘古城“七大家八大户”之首
的沈家后人，去年曾应邀回商丘参加华商节，看到商丘
城市的巨变感到非常兴奋和鼓舞。他曾拜谒了位于沈营
村的沈家祠堂和沈鲤墓。他还建议把新时代商丘城市建
设、变迁与发展的历史用影像记录并传承下去。

沈迎彦告诉记者，离开家乡时间越长，对家乡的思
念就越浓，就越想为家乡做一些有价值、有意义的事情。
他了解到商丘市正在修建沈家大院旅游项目，未来愿意
以沈家后人和历史文化专家的名义出钱出力参与项目
筹建工作。同时，他建议，政府相关部门把他们这些早期
离开家乡在外面发展很好的游子组织起来，共同为家乡
经济、文化、公益发展服务。

京九晚报全媒体记者 郭跃旗

商丘人沈迎彦荣获深圳特区
40年创业风云人物“卓越贡献奖”

新华社北京12月2日电 国务院扶贫办副主任欧青
平 2日在国新办举行的新闻发布会上表示，剩余的贫困
人口正在履行退出程序，从目前情况看，到年底所有贫
困人口也将全部退出。

“为确保脱贫攻坚的质量和成色，按照党中央的决
策部署，今年年初我们就建立了防止返贫和监测帮扶机
制，在攻坚剩余脱贫任务的同时，采取有效措施，防止返
贫致贫。”欧青平说。

针对当前社会关心的脱贫之后政策是否会变，欧青
平说，政策会保持总体稳定，脱贫攻坚期后要设立过渡
期，在过渡期内继续实行“四个不摘”，即摘帽不摘责任、

摘帽不摘政策、摘帽不摘帮扶、摘帽不摘监管，切实巩固
拓展脱贫攻坚成果。

欧青平透露，按照中央的要求，现在中央农村工作
领导小组和国务院扶贫开发领导小组正在研究制定巩
固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接的指导意见，
会同相关部门对脱贫攻坚期内原有支持政策进行完善
调整，对相关工作进行研究部署。

欧青平说，下一步要建立农村低收入人口和欠发达
地区的帮扶机制。初步考虑是在西部地区已经脱贫摘
帽的县中再选择一部分困难的县，增强这些重点帮扶县
内生发展动力和巩固拓展脱贫成果。

年底所有贫困人口将全部退出
在过渡期内继续实行“四个不摘”

新华社华盛顿12月1日电 美国疾病控制和预防中
心研究人员新近发现，去年12月一些美国人献血样本中
已有新冠病毒抗体存在，这意味着那时候新冠病毒或已
在美国出现，早于美国官方报告首例新冠确诊病例的时
间。

这项11月30日发表在美国《临床传染病》半月刊上的
研究称，为了确定在美国首例新冠确诊病例之前是否有人
体内存在新冠病毒抗体，美疾控中心研究人员检测了美国
红十字会于去年12月13日至今年1月17日期间采集的
7389份血液样本。这些样本来自全美9个州的献血者。

检测结果发现，其中 106份血液样本中含有新冠病

毒抗体，其中39份样本来自加利福尼亚州、俄勒冈州和
华盛顿州，采集时间为去年 12月 13日至 12月 16日；67
份样本来自马萨诸塞州、密歇根州等地，采集时间为去
年12月30日至今年1月17日。

美疾控中心于今年 1月 21日报告该国首例新冠确
诊病例。这项研究称，检测结果显示，可能去年12月美国
一些地方就已经出现个别感染新冠病毒病例，还有一种
可能是有一小部分人群此前体内就已存在能与新冠病
毒结合的抗体。

此前也有美国研究称，新冠病毒可能在美国官方报
告首例新冠确诊病例前已在洛杉矶传播。

美疾控中心研究：

去年12月美国或已存在新冠病毒

河南实施“六严禁”
坚决制止耕地“非农化”

新华社郑州12月2日电 河南近日下发《关于坚决制
止耕地“非农化”行为的通知》，要求实施“六严禁”，
坚决制止耕地“非农化”，守牢耕地保护红线，扛稳粮食
安全重任，促进经济高质量发展。

通知规定，严禁违规占用耕地从事非农建设，严禁
违法违规批地用地，严禁违规占用耕地挖湖造景，严禁
违规占用耕地绿化造林，严禁超标准建设绿色通道，严
禁占用永久基本农田扩大自然保护地。

通知明确，从严从实、持续推进农村乱占耕地建
房问题清查整治工作，对新增违法行为“零容忍”。新
建养殖设施原则上不得使用永久基本农田，对选址确
实难以避让的，必须严格控制在项目用地面积的 30%
以内，最多不超过 30亩。各地不得通过擅自调整县乡
国土空间规划规避占用永久基本农田审批。禁止以城
乡绿化建设等名义违法违规占用耕地。

此外，通知对严格补充耕地审查、遏制耕地弃耕撂
荒、严格落实耕地保护责任等提出具体要求。

9月19日，以“降价、增保、提质”为目标的车险综合
改革正式实施。时间过去两个多月，这段时间你买过车
险吗？保费下降了吗？

先来回顾一下此次车险综合改革的来龙去脉。
车险是和老百姓关系最密切的险种之一，长期以来

是财险领域第一大业务，为保险公司贡献了大量保费。
银保监会数据显示，2019年我国车险承保机动车达

2.6亿辆，保费收入8189亿元，占财险保费的63%。
这么大的保费市场，长期以来却饱受虚高定价、竞

争失序等顽疾困扰，被车主们诟病。
向顽疾“开刀”，给老百姓让利，此次车险综合改革

动了真刀真枪解决问题。
交强险保障水平提升，总责任限额从12.2万元提高

到20万元，对未发生赔付车主的费率由最高优惠30%扩
大到50%。

商业险保险责任更全面，车损险主险增加了全车盗
抢、自燃、发动机涉水等责任，让你的爱车有更好的安全
保障。

11月上旬，北京车主高先生的私家车保险到期。他
在续保时发现，保费比往年降了近三成，“去年保费在
3000元左右，今年不到2200元。车损险的保障范围也扩
大了，可以说是‘加量不加价’！”

高先生的保费下降，既得益于车险综合改革带来的
红利，也和他有良好的驾驶习惯、车没出过险息息相关。

实际上，像高先生这样保费明显下降的车主不是少
数。

银保监会的数据显示，车险综合改革实施以来，约
90%的客户年缴保费下降，车均保费由 3700元/辆下降
至2700元/辆。

不过，并不是所有的车主保费都下降了，还有约
10%的客户车险保费有所上升。

记者咨询了监管人士，车险保费取决于车型、历史
赔付记录、投保险种、保险金额等因素。对于多次出险索
赔及维修成本畸高车型的客户，保费会有一定程度上
涨，这符合保费与赔付成本相匹配的原则。

比如，像奔驰、宝马、奥迪等高端车型，出险后维修
成本较高，相应的保费报价也会提高。

“很多时候，保险公司会认为年龄稍长的车主，或者
驾驶习惯较好的车主，他们的出险概率相对较低，保费
优惠的力度就会加大。”一名保险业务员说，每辆车以往
的出险情况不同，车主驾驶习惯也不一样，改革后车险
报价是“一车一价”。

对不少车主疑惑的出现轻微交通事故是否报险的
问题，记者也咨询了业内人士。如果双方没有人员伤亡，
赔偿金额在 2000元以内，一般不会纳入第二年保费上
调浮动的因素。

可以看出，改革后，车险费率“奖优罚劣”的作用得
到更好发挥。车险报价“一车一价”，你在买车险时不妨
多问几家公司，看看哪家更适合自己。

当然，道路千万条，安全第一条。养成遵规守纪的好
习惯，时刻保持规范的驾驶行为，车险保费优惠自然水
到渠成。 据新华社

90%的车主车险保费降了，有你吗？

莫让美育体育
成为另一种竞争焦虑
□汤华臻

“体育中考将增加分值”“美术进中考将扩大试点”……自
相关消息公布以来，舆论热度持续不减。在家长圈中，理解认
可者有之，担忧焦虑者也不少。

促进学生德智体美劳全面发展，实乃教育之本义。这些
年，教育改革的一大趋势，就是树德增智、强体育美，补上历史
欠账，提高综合素质。美育体育在中考的权重增加，只是具体
的落地举措。但平心而论，在中考制度运行成熟的大背景下，
增加科目或调整分值，绝非一件简单的事，每一点变化都会影
响学生学业的整体安排。考试指挥棒的风吹草动，都牵涉千家
万户，关乎教育公平，社会的关切、家长的忐忑实在情理之中。

纵观舆论，集中的争议点在于，这些改革是否会催生另一
种“唯分数论”。如此担忧并非没有道理。从过往实践看，但凡
某科目与选拔考试的分数简单挂钩，就会迅速被拖入“军备竞
赛”。当年奥数能加分，孩子们恨不得“三岁能解微积分”；后来

“跳绳纳入中考”，校外“跳绳班”价格暴涨；只是风传编程可能
中高考加分，家长们就已趋之若鹜……可以想见，如果不能跳
脱“分分必较、只求更高”的选拔逻辑，美育体育恐怕也将沦为
比拼升级的“工具”，背离综合发展目标。此外，美育体育教育
资源分布不均，且培训费用不菲，一旦“唯分数论”，还可能引
发新的不公平。媒体调查发现，有农村学生就表示从小很少接
触美术，担心“会很吃亏”。

让美育体育浸润孩子们的成长，当然是件好事。相较于口
头倡导，考试指挥棒的调整更具指标意义。但也正因为如此，尤
须全面评估新政策的溢出效应，警惕落地动作扭曲变形。比如，
美育体育教育资源并不充裕，不同学校的相关教学水平差距较
大，如何确保学生处于同一起跑线，而非靠校外“砸钱”培训？再
如，考核方式是分档递增还是合格即可，引导学生合理安排、不
走极端？尽可能广泛听取意见，更多元关照各种影响因子，不只
盯着一两项“技能”，而是致力于培育学生们适应社会的能力和
追求美好生活的态度，才能最终实现以美育人、以文化人。

有人将教育比作“静待花开的过程”，也有人说这是“带着
蜗牛去散步”，侧重点不同，但莫不说明教育不应是一种急功
近利行为。只有更丰富、更实际、更高质量的综合教育，才能给
予孩子们自由生长的环境，减少家长们无谓的焦虑与负担。

内蒙古满洲里将启动
第三轮全员核酸检测

新华社呼和浩特12月2日电 记者2日从内蒙古自治区
满洲里市新冠肺炎疫情防控工作指挥部获悉，2日0时起，将
满洲里市东山街道办事处划定为全国新冠肺炎疫情高风险
地区，并实施相应管控措施，满洲里市其他区域风险等级不
变。满洲里市将于3日8时起开展第三轮全员核酸检测。

满洲里市于 11月 21日报告新增本土新冠肺炎确诊病
例2例，于11月22日、27日先后启动两轮全员核酸检测。在
第二轮全员核酸检测中，满洲里市累计采样203378人，检出
阳性8人，其余均为阴性。经专家组临床诊断，阳性的8人中
有7人为确诊病例、1人为无症状感染者。

截至2日7时，满洲里市现有本土新冠肺炎确诊病例20
例、疑似病例2例、无症状感染者1例。


